

EL POPULAR

Diario imparcial de Puebla

"HORIZONTES"

TERE MORA GUILLÉN

21 Sep 2020

Lo que nos faltaba, el Departamento de Estado de Estados Unidos, alertó en un informe que hay incertidumbre sobre el cumplimiento de contratos, la inseguridad, el mercado informal, y la corrupción, temas que obstaculizan el crecimiento económico de México, además de que estos factores elevan el costo de hacer negocios en México.

Nuestro país, hoy enfrenta la mayor crisis de su historia, hay el cierre de negocios, inversiones golondrinas, y un barco sin timón, a la deriva.

La información recopilada y preparada por funcionarios que trabajan en la Embajada de Estados Unidos en México, con el objeto de palpar el clima empresarial que permea en el país, y que de esta forma los inversionistas estadounidenses, puedan decidir si es un momento adecuado para realizar inversiones en territorio mexicano.

¿Qué dirán ellos, los estadounidenses cuando todo parece estar en nuestra contra? Los cambios regulatorios, la débil salud financiera de la petrolera estatal Pemex, y una respuesta fiscal débil, aunada a la crisis económica del *Covid-19* contribuyen a la crisis actual.

Hoy los mexicanos permanecemos como ratones guardados hasta nuevo aviso, nos da miedo el *Covid-19*, y no es para menos; asimismo la inseguridad y no me refiero desde luego a la población que muere de hambre y sale a ofrecer sus artesanías o productos a cambio de unas monedas, me refiero a aquellos que delinquen porque toda su vida lo han hecho, que no les basta con obtener un botín, que matan por placer y porque les parece que la vida, no vale nada...

Vemos que en el primer trimestre, las tres principales agencias calificadoras Fitch, Moody's y Standard and Poor's, bajaron la calificación soberana de México. Además la mayoría de las instituciones financieras, incluso el Banco de México, han revisado a la baja las expectativas de crecimiento del Producto Interno Bruto de México para 2020, que van de -4.6 a -8,8 por ciento.

Por el lado positivo, el informe menciona la entrada en vigor del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) Algo bueno hemos hecho los mexicanos a través de una larga historia de intercambio comercial con el vecino del norte, que no merecemos transitar solos en estos en verdad difíciles momentos de incertidumbre en todos aspectos.

Y es que la implementación del acuerdo ha brindado un impulso a la confianza de los inversionistas, que esperan una integración económica regional continua y profunda. López Obrador ha expresado su optimismo de que impulsará la economía mexicana, ya veremos y que así sea por el bien de todos. A últimas fechas parece que el presidente vive una euforia solitaria, que en vez de tranquilizar, preocupa...

tere_mora_guillen@yahoo.com.mx

Las opiniones expresadas son sólo responsabilidad de sus autores y son completamente independientes de la postura y la línea editorial de El Popular, diario imparcial de Puebla